

El rol del Veterinario en la Sociedad

Hace años que la profesión Veterinaria está tratando de mostrar su imagen en una Sociedad que no le perdona su ambivalencia. Es Veterinaria una Ciencia o un Arte. El público ve al veterinario con la imagen del individuo responsable por la salud y el cuidado de todas las criaturas excepto el hombre. Pero no se le da participación, y no se cree que la deba tener, más allá de ese cuidado de los animales.

Dentro de la Universidad de la República, nuestra Facultad es tomada en el mismo sentido, quizás porque nosotros no hemos sabido dar la información y la imagen necesaria, tampoco dentro de ese ámbito.

Creemos que ha llegado el momento de comenzar una campaña activa para demostrar que la profesión Veterinaria tiene un campo muy grande de acción y que debe ampliar sus fronteras de educación.

Este es el punto principal del problema, pues si el centro de formación profesional no tiene en claro este aspecto, poco es lo que puede quedar después de una campaña que afirme nuestras potencialidades.

En ese aspecto la base biológica científica del curriculum debe ser enfatizada, con el desarrollo de la investigación y la integración a los centros científicos como con el campo de la biotecnología. Es imperioso participar en proyectos en que este involucrado el país, de desarrollo científico, como en el caso de la investigación pesquera, la investigación en la Antártida o en el desarrollo de nuevas tecnologías de alimentos.

Debemos acercarnos a los centros científicos, Clemente Estable, INIA, LATU y aprovechar la infraestructura que pueda tener el MGAP sea dentro de la DILAVE o cualquier otra repartición. Debemos participar en proyectos con instituciones como el SUL o INAC ya sea trabajando juntos o mediante financiamientos de esas instituciones.

El lanzamiento de una campaña publicitaria de educación al público de los servicios y actividades que puede brindar un veterinario debe ser un proyecto de la SMVU, que debemos sufragar entre todos los asociados y que debe convencer a los que aún no están asociados a integrarse a los cuadros de la misma. Este, conjuntamente con el estudio de los recursos humanos que cuenta la profesión y de la opinión que tiene la Sociedad en general del veterinario deberían ser prioridades de la SMVU. Ello va a necesitar recursos financieros, pero también recursos humanos en la forma de la participación personal.

Estas actividades se espera sean llevadas a cabo con la Facultad de Veterinaria y el Decano ha presentado su iniciativa para que parte de ella ya se comiencen a llevar a la práctica. Esperamos contar con la colaboración de todos los asociados.